



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

politique de la mer

Question écrite n° 91838

Texte de la question

M. Jean Glavany interroge M. le ministre d'État, ministre de l'écologie, de l'énergie, du développement durable et de la mer, en charge des technologies vertes et des négociations sur le climat, sur l'avenir du navire *La boudeuse*. Dans une lettre de mission datée du 7 février 2009, le ministère de l'écologie, de l'énergie, du développement durable et de l'aménagement du territoire (MEEDDAT) mandatait le commandant de *La boudeuse* pour une mission devant se dérouler en Amérique du sud puis dans le Pacifique. Cette mission, baptisée Terre-océans, s'inscrivait dans le cadre du Grenelle de la mer et devait se dérouler sur au moins deux années. Cependant, après avoir été officiellement lancée le 27 février 2009 à Paris, la mission a été arrêtée le 1er juin 2010, faute de fonds publics et privés. En effet, les fonds promis par certaines grandes entreprises françaises n'ont pas été versés, de même que 500 000 euros promis par l'État. Les 33 scientifiques participant à cette expédition lui ont écrit le 10 juin 2010. Ce courrier a ensuite été transmis au Président de la République mais aucune réponse n'est jamais parvenue à ces scientifiques. Contacté à ce sujet par lui le 3 octobre 2010, le président de la Société des explorateurs français (SEF) a confirmé que ce courrier était toujours sans réponse. Il a également insisté sur le soutien sans faille de la SEF au projet ainsi que sur celui de l'ensemble de la communauté scientifique. En effet, avec *La boudeuse*, *Tara* et *Vagabond dans les glaces*, la France a le privilège de disposer de deux navires importants et d'un plus petit sur les mers. *La boudeuse* fait non seulement rêver le grand public en entretenant la tradition des grands voyages d'exploration, mais elle sert aussi de bateau d'opportunité (ce qui est une grande chance pour la communauté scientifique). Or, alors que *La boudeuse* était mandatée officiellement par l'État français, ce dernier se révèle incapable de maintenir ce navire à flot et d'assurer la pérennité de la mission qui lui a été confiée. Alors que l'équipage de *La boudeuse* est actuellement en contact avec les services de l'État pour tenter de trouver une solution, il souhaiterait savoir si une reprise rapide de la mission est envisageable et si l'avenir de *La boudeuse* est assuré.

Données clés

Auteur : [M. Jean Glavany](#)

Circonscription : Hautes-Pyrénées (3^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 91838

Rubrique : Mer et littoral

Ministère interrogé : Écologie, énergie, développement durable et mer

Ministère attributaire : Écologie, développement durable et énergie

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 26 octobre 2010, page 11534

Question retirée le : 19 juin 2012 (Fin de mandat)